

# **E 44-NR/XXIII. GP**

## **Entschließung**

des Nationalrates vom 4. Dezember 2007

betreffend freiwillige Kennzeichnung von Elektrogeräten zur Minderung des Stromverbrauchs im Standby

Die zuständigen Bundesminister werden ersucht,

1. bis 30. Juni 2008 Vereinbarungen zur freiwilligen Kennzeichnung von Elektrogeräten zu ermöglichen, die ergänzend zur bestehenden Energie-Kennzeichnung (Energielabel mit Angaben über den Energieverbrauch der Elektrohaushaltsgroßgeräte) Angaben zum Stromverbrauch im Betrieb und im Standby ausweisen. Diese Kennzeichnung der Energieverbrauchsdaten sollte sich auf alle Gerätetypen – also z.B. auch auf Unterhaltungs- und Kommunikationselektronik – erstrecken. Die Preis-Kennzeichnung von Mobiltelefonen sollte auch den SAR-Wert (Spezifische Absorptionsrate) beinhalten;
2. eine breit angelegte Informations- und Motivationskampagne zur Reduzierung von Standby-Verlusten bei Elektrogeräten zu starten, die Konsumenten und Konsumentinnen, aber auch die für die Beschaffung Verantwortlichen in Unternehmen und Behörden sensibilisiert, beim Kauf von Elektrogeräten wesentlich stärker als bislang auf energiesparende Geräte zu achten.